

Inauguran busto del capitán Arturo Prat en Indonesia

Monumento se encuentra en la academia naval de ese país, y es el primer monumento de un oficial extranjero.

Cristian Castro Orozco
 La Estrella

El ejemplo de valor y heroísmo dado por el capitán Arturo Prat Chacón hace más de 146 años en la rada de Iquique no solo ha trascendido a generaciones, sino también continentes.

Y es que el pasado viernes 23 de enero se informó que un busto de bronce en honor a su persona fue inaugurado en la academia naval de Indonesia, en la ciudad de Surabaya.

Según recoge la propia Armada de Chile en su página institucional, "en una solemne ceremonia realizada en dependencias de la academia naval de la República de Indonesia (Akademi Angkatan Laut, AAL), fue inaugurado el busto de bronce del comandante Arturo Prat Chacón, héroe máximo de la Armada de Chile, el cual quedó emplazado de manera permanente en el Museo Loka Jala Crana, recinto que resguarda la historia y el legado formativo de la marina indonesia".



EN LA ACADEMIA NAVAL DE INDONESIA SE HALLA EL BUSTO.

31

años tenía el capitán Prat al momento de su muerte el 21 de mayo de 1879.

69

viajes de instrucción lleva el buque escuela Esmeralda, nave que transportó el busto.

CEREMONIA

La actividad fue encabezada por el secretario general de la AAL, contralmirante Asep Iwa Soemantri, el embajador de Chile en Indonesia Mario Artaza, junto a oficiales generales, jefes, directivos, profesores y cadetes de la institu-

ción de Indonesia.

Cabe destacar que el busto del máximo héroe nacional fue transportado hasta Yakarta por el buque escuela Esmeralda durante su 69 recorrido de instrucción, y entregado oficialmente a la Marina indonesia.



EN LA CEREMONIA ESTUVIERON PRESENTES OFICIALES DEL PAÍS DEL SUDESTE ASIÁTICO.

Con esta entrega, el busto de Prat se convirtió en la primera escultura de un oficial extranjero emplazada dentro de la institución armada de Indonesia.

"SÍMBOLO DE HONOR"

En la ceremonia, el contralmirante Soemantri destacó el significado histórico y formativo de esta figura, expresando que "es un honor y un orgullo para la AAL. El comandante Prat no solo es un héroe nacional de Chile, sino también un símbolo universal de honor, coraje, devoción y lealtad de un oficial naval". Asimismo, agregó el sacrificio del héroe chileno representa un

HONRADO TAMBÉN EN JAPÓN

También existe un busto del capitán de la Esmeralda que es honrado en la marina de Japón, precisamente en la isla de Tjimpo (donde se halla su academia naval) junto a otros dos comandantes que son relevados por el país nipón, el almirante británico Horacio Nelson, famoso por su papel en la batalla de Trafalgar (octubre de 1805), y el almirante japonés Togo, conocido por su victoria en la batalla de Tsushima (mayo de 1905). El contralmirante Soemantri de Indonesia agregó que el busto de Prat "no es solo un símbolo histórico, sino también un medio educativo y de diplomacia de defensa".

ejemplo de liderazgo que trasciende fronteras, culturas y épocas, constituyéndose en una inspiración para los cadetes del Sudeste Asiático.

La ceremonia incluyó un tradicional rito local, consistente en un baño de agua y flores, como símbolo

de respeto hacia el chileno. También se exhibió un video elaborado por cadetes locales sobre la vida y legado del Prat, convirtiéndose en la primera producción audiovisual realizada en Indonesia dedicada a un héroe naval de un país latinoamericano. ☈